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＊会長挨拶＊ 

令和 2(2020)年 10 月総会で会をあずから

せて頂いてから 3 年目を迎えました。世界

の人々の暮らしや価値観を変えたコロナ禍

もほぼ終息を迎え、日常が戻った街の賑わ

いが報じられていますが、同じように見え

ても変化しているものが多いと思います。 

大垣北高関東同窓会では、この 4 年間、

会の世代の多様化と母校との協働を進める

べく、皆様から物心両面のご支援を頂いて

参りました。その結果、幅広い世代が集える

同窓会の形が少しですが、出来てきた気が

します。 

この 5 月に開催した新卒業生歓迎会をビ

ュッフェ形式で開催したのに続き、本年度

の総会も立食形式に復して、ご参加頂く方

相互の親睦を図るべく準備を進めています。

コロナの渦中、遠ざかっておられた方も、

是非お運び頂きたくお願い致します。 

本年度の総会[10 月８日(日)開催]には、

この 4 月に着任された小野 悟校⾧先生と兒

玉榮一同窓会⾧(22 回生)もご出席頂ける予定

で、来年創立 130 周年を迎える母校の記念

行事についてもお話し頂けると存じます。 

大垣北高関東同窓会へのご支援、ご協力

を引き続きお願い申し上げます。 

   令和５年９月 

大垣北高関東同窓会  

会⾧ 福澤賢治(北高 27 回生) 
★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★ 
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２０２３新卒業生歓迎会 開催報告 

～Diversity と Belonging～ 

 

2023(令和５)年５月 28 日(日)正午、東京・兜

町の Booklounge Kable で 2023 年度の大垣北高

関東同窓会 新卒業生歓迎会を開催しました。 

当日集まった北高 OB は、最年⾧の大野 馳氏

(11 回生)からこの 3 月に卒業したばかりの 74 回

生まで 50 名。その中で新卒業生は 16 名。これ

は本年度、北高から首都圏の大学に進学した生

徒 45 名の 35％に当たります。また、新卒業生

歓迎会の案内を送るため、本校経由で関東同窓

会に連絡先を知らせてくれた生徒も 36 名と、

首都圏大学進学者の 8 割を占め、関東同窓会に

よる新卒業生歓迎会が北高生たちに定着して

来ています。 

更に大学院在学中も含めた 2019～2022 年度

卒業の現役大学生が９名参加。北高卒業生のつ

ながりが若い世代でも出来つつあります。 

本会が 2019 年４月に初めて開催した新卒業

生歓迎会では、新卒業生４名と OB５名、計９

名のささやかなものでしたので、この日の盛況

ぶりは隔世の感がありました。 

 

昨年の歓迎会が会場の都合で 90 分間の開催

となり、ゆっくり話がしたかったという声が多

かったので、今年は４時間利用できる会場を設

定しました。更に参加者も増えたので、極力全

員ともれなく話せるよう、３グループに分けた

上でグループ替えを３回行いました。 

結果的には新卒業生たちも、上の世代も、4 時

間でも話し足りなかったようで、会場の終了時

間になっても帰ろうとする人はいませんでした。 

昨年の歓迎会にも４年生の先輩たちが参加

してくれましたが、今年は各学年の学生たちが

当日のお手伝いのみならず企画段階から同窓
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会に様々な意見やアイデアを出してくれまし

た。グループでローテーションする方法はその

結果、実現しました。もちろん歓迎会当日は、

学生生活のアドバイスなどを積極的に後輩に

してくれていました。 

散会後は学年ごとに LINE グループを作って

クラス会の相談をする姿も見受けられました。

この会を通じて関東地区に進学した北高生の

上下左右のネットワークが出来つつあるよう

です。 

来年以降も、関東の地に進学してきた後輩を

北高卒業生の絆で支える会を開催したいと考

えています。今般の開催に至る本校のご協力、

誠にありがとうございました。 
 

  

土本英樹氏(防衛装備庁⾧官・31 回生/右端)と談笑            サロンの後で東大４年鈴木君が東大に進学の田さんにアドバイス 
 

  
勅使河原三保子氏(駒澤大教授・42 回生/右端)のお話を聞く     今年の会場の Booklounge Kable 
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ビデオメッセージ事業の報告 

令和２(2020)年に本校との協議を経てスタ

ートした、北高卒業生から在校生に向けたビデ

オメッセージ事業。令和３年に北高への納入が

始まって 3 年が経過し、この 6 月までの累計で

16 作品、延べ 20 名の卒業生に登壇して頂きま

した。令和５年は、この 7 月まで防衛装備庁⾧

官として連日のように国会審議に出席されて

いた土本英樹氏(31 回生)、駒澤大学教授として英

語教育に携わっておられる勅使河原三保子氏

(42 回生)、インド法に精通した国際弁護士として

活躍されている大河内亮氏(48 回生)、北高生から

要望の多かった 20 代の代表として㈱日立製作

所で鉄道システムビジネスに従事されている

寒田彩子氏(64 回生)にお話し頂きました。 

今年からの企画として、講師の方が決定した

時点で全員のプロフィールを北高に連絡し。北

高で各講師への質問事項を生徒に聞いて取り

まとめたものを各講師にフィードバックした

上でお話頂く内容を決める、というプロセスを

取りました。令和５年のビデオの生徒への公開

は夏休み明けから始まりますが、生徒たちの反

応が楽しみです。 

これまで登壇して頂いた皆さんすべて、ご多

忙にも関わらず、母校と後輩のために時間を割

いて頂くばかりか、詳細なプレゼン資料まで作

って頂き、頭が下がるばかりです。同窓会とし

ては今後も北高生の心に響くビデオ教材を制

作したいと思っています。 
 

 

 

 

 

 

 

＊今年のビデオメッセージの概要＊ 

『国を護り、世界を架ける公僕』（土本英樹氏／防衛装備庁⾧官・31 回生） 

中国やロシアの台頭で世界のパワーバラン

スが激変する中、日本国の防衛政策も大きく見

直されようとしています。その真っただ中の

2022 年 7 月、防衛装備庁⾧官に就任された土

本さんに、防衛省内の⾧官室から北高生へのメ

ッセージをお話し頂きました。 

国を動かす官僚組織のトップとして、アメリ

カ国防総省を初めとした諸外国を飛び回って

各国の国防部門の責任者と防衛政策を議論す

る多忙な⾧官の原点は、毎朝安八町から揖斐大

橋を渡って自転車で 30 分かけて通学した北高

生活でした。 

国家公務員も日本国を背負って国際的な場

で折衝することが日常的に求められる現在、土

本さんは英語を身に付けることの大切さを北

高生に訴えられています。 
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『誰もが持っている翼を広げてはばたけ』（勅使河原三保子氏／駒澤大学教授・42 回生） 

駒澤大学で英語を教えられている勅使河原

さん。イジメを無くす教育者を目指して名大教

育学部に進学されますが、大学で手にした言語

学の本に啓発されて文学部に転部。言語学の研

究に没頭します。専門は音声言語学なのですが、

望み通りのポストに就けなくとも、前向きに乗

り越えられています。 

司会は北高 35 回生の明治大学・三和裕美子教

授。共に留学経験のある北高出身の女性大学教

授二人が海外で学ぶことや英語教育について

語ります。 

北高生からの事前質問が多かった受験英語

の学習法については、本編の後に、特に講座を

設けました。 

『弁護士になって インドに住むことになるなんて思ってもみなかった』 

（大河内 亮氏／弁護士：アンダーソン･毛利･友常法律事務所パートナー・48 回生） 

数百人の弁護士を擁する日本を代表する巨

大弁護士事務所の一つ、アンダーソン・毛利・

友常法律事務所。ここでパートナーを務めるの

が上石津出身の大河内さん。 

日本以外に米国 NY 州の弁護士資格をお持ち

の上に、インド研修を経てインド法にも通じた

国際弁護士として、1 日の大半を英語での法律

議論に費やす毎日を送られています。 

日本を代表する国際弁護士の大河内さんが

北高生の希望が多かった東大合格のための勉

強方法や実体験に基づいた東大での学生生活、

法曹職（裁判官・検察官・弁護士）の仕事の実

際などについて分かりやすく丁寧に説明して

頂いています。 

『北高を卒業してからの 10 年間、どう生きるか』（寒田彩子氏／㈱日立製作所・64 回生） 

西部中 1 年生でベルギーにホームステイした

寒田さん。その時に感じた驚きからフランス語

圏で勉強することが 10 代の目標となりました。 

留学しやすいので選択した上智大でフランス

留学の夢を実現させます。 

20 代になって暮らしたフランスは、ホームス

テイした中 1 の頃には感じられなかったこと、

見えなかったものが発見できました。留学を通

じてパブリックなものへの関心を深めた寒田

さんは、私たちの生活を支えるインフラ企業の

一つである日立製作所に入社して鉄道情報シ

ステムビジネスに携わっています。 

大垣を離れて首都圏に進学すること、就職す

ること、そして女性としての人生航路の描き方。 

皆さんが北高を卒業してから 10 年間をどう生

きるか、ご自身の現在進行形の体験から語って

くれます。 

＊これまでのビデオメッセージへの登壇者＊        <敬称略> 
番号     氏  名 
21-01   所  功 （11 回生） 
21-02  川瀬 英司（20 回生） 
21-03  清水 達也（38 回生） 
21-03  石川 雅啓（44 回生） 
21-03  水谷 俊博（46 回生） 
21-04  三和裕美子（35 回生） 
21-05  古田 善一（38 回生） 

番号     氏  名 
21-06   澤  祥幸（27 回生） 
22-01  中村  航 （39 回生） 
22-02  北村 智宏（43 回生） 
22-03  清水 千弘（37 回生） 
22-04  松井 理恵（49 回生） 
22-04  磯崎 勝吾（55 回生） 
22-04  伊藤 達哉（56 回生） 

番号     氏  名 
22-05  河田 陽子（38 回生） 
22-06  西脇 靖紘（54 回生） 
23-01  土本 英樹（31 回生） 
23-02  勅使河原三保子 （42 回生） 
23-03  大河内 亮（48 回生） 
23-04  寒田 彩子（64 回生） 

製作本数合計 16 作品
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会員のひろば 

☆ 津守幾久子さん (14 回生) 

上京して六十年、ジュエリーデザイナーとして

世界各地、日本全国への買付け、出張展示会など、

忙しい時代を駆け抜け、現在は後継者も育ち自

由制作と国内外一人旅を楽しむ生活です。 

思い返せば、輪中地帯に生まれた田舎少女が東

京の大学、卒業後パリ留学、結婚、子育てをしな

がら仕事を続けてこれたのは、多くの人の支え

があってこそ。今後の人生はなんらかの形で世

の中に恩返しができますれば！！ 
   

 

 

 

 

★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★ 

☆ 大橋 淳さん (45 回生) 

～起業、そして地元を離れ東京へ～ 

大学進学を機に地元を離れ千葉県に。その後は

埼玉の会社に営業職として就職しました。兵庫

営業所への転勤を経て数年後にサラリーマン

生活は終了、身内の都合にて 26 歳で再び岐阜

へ戻りました。 

 家業は古くから続く竹材屋だったため「この

ままでは継ぎたくない」と思ったのが人生の大

きな転機でした。まずは田舎の事業をどうやっ

て全国へ展開するか、そして自分自身が面白い

と思えるような「ビジネス」をするかを考え、

ネットショップで起業する事にしました。 

 楽しさも若さもあったと思いますが、365 日

ほぼ休みなく実践と勉強を繰り返して、それま

で（経済学部だったくせに）興味もなかった経

営全般や財務、システム、ＨＰデザイン等の必

要な事を覚えました。この時に培った実践経験

や人脈はその後の人生に大きく影響しており、

商売の内容がどのように変化しても、何度起業

しても助けになっています。 
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 規模が大きくなり東京へ進出。ネットショッ

プとしては成功した部類になり、大企業への会

社売却などのチャンスにも恵まれました。正面

から突っ込んでいく性格もあって、その後複数

の事業を展開。渋谷区に工場を作り、洗濯代行・

ランドリー事業を中心とした現在の形になっ

ています。 

 起業は楽しいです。失敗した事業もあります

が、自分で作り出す事が何より楽しい。熱い気

持ちで「何かやってやろう」と考えているなら、

いつでも起業の相談に乗りますよ！ご連絡下

さい。 
 

 

 

 

 

 
★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★ 

☆ ⾧澤梨花さん (70 回生) 

大垣西中出身、高校時代はハンドボール部に

所属し、日々練習に励んでいました。 

高校卒業後は芝浦工業大学に進学し、憧れの

一人暮らしを始めました。入学当初、大学柄女

子が少ないのもあり、思うように友達ができず、

毎日地元の友達や母と通話していました。大学

にも慣れ、友達もできてきた大学 2 年の春、新

型コロナの流行で大学にも、遊びにも行けない

日々が続き、関東に出てきた意味があるのか考

えた時期もありましたが、コロナの規制が緩和

されるにつれ、勉学も遊びもより充実していき

ました。大学卒業後の現在は同大学院で運転中

のドライバの集中力に関する研究をし、自動車

業界への就職を目指しています。   
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母校(北高)の近況 

―小野校長先生、はじめまして。関東同窓会

です。お聞きしたところによると小野先生は以

前にも北高で勤務してみえたとのことですが。 

校⾧ はい。平成 13 年度から平成 20 年度まで

の８年間、数学科の教員として勤務していまし

た。このたび、14 年ぶりに本校で勤務すること

になり、大変うれしく思う一方、伝統ある本校

で勤務することの責任の重さを痛感している

ところです。 

―最近の北高の様子について教えてください。 

校⾧ 新型コロナウイルス感染症が５類に移

行された中、本校においても日常の日々が取り

戻されつつあります。６月には４年ぶりに沖縄

への修学旅行を実施しましたし、９月に実施す

る北高祭においても、保護者の方にも見てもら

える形に戻すことを検討しているところです。 

―授業は元の形に戻ったのですか。 

校⾧ 電子黒板や一人一台端末が整ったこと

により、これらを活用しながらの授業が増えて

いますので、元に戻ったという感じではありま

せん。例えば、生徒がそれぞれ書いた英作文を

教員が自分のタブレットで確認することがで

きますので、特徴的なものを皆に共有し、それ

に基づき大事な点を指導するというような授

業はＩＣＴならではの授業と言えると思いま

す。 

―部活動の状況はどうですか。 

校⾧ ソフトテニス部３年生の川田さん、松永

さんのペアがインターハイ（北海道）へ出場し

たほか、ソフトテニス部、陸上競技部、剣道部、

弓道部が東海総体に出場をしました。また、文

化系部活動においても、自然科学部、音楽部（吹

奏楽・合唱）、文芸部（かるた）が全国総合文化

祭（鹿児島）に出場しました。これ以外の部に

おいても、それぞれの目標に向けて精一杯頑張

ってくれています。特徴的な取組としては野球

部の「大垣北Ｊｒベースボールラボ」がありま

す。これは地域貢献について学んだ野球部の生

徒が、「自分たちにもできることがあるのでは

ないか」と考えて始めた取組で、地域の小学生

に、２～３週間に１回のペース（夏の時期は除

きます）で野球だけでなく運動の仕方や勉強を

教えるというものです。企画・運営の全てを生

徒が行っており、小学生の様子を見ながら毎回

練習メニューを少しずつ変えながら実施して

いるのが特徴で、新聞にも取り上げられました。

機会があれば、是非、見学してください。 

―進路の状況はどうですか。 

校⾧ 国公立大学には東大２名、京大四名、名

大 22 名等合計 163 名が合格しました。なお、

首都圏の大学には今春は 45 名が進学しました。

貴会には大学新入生の歓迎会を開催していた

だくなど、ご支援いただいており、心強い限り

です。これからもどうぞよろしくお願いいたし

ます。 

 なお、最後になりましたが、本校は、来年、

創立 130 周年を迎え、記念事業を実施する予定

です。関東同窓会の皆様にも様々な形でお力を

お貸しいただくことが多くなると思います。ど

うぞよろしくお願いいたします。 
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タブレットを使ったグループ発表                修学旅行① 

   

修学旅行②        小野 悟校⾧先生 

★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★・★ 

◇ 令和５年(第 47 回) 総会のご案内 

[日 時]  令和５年１0 月８日(日)  

  11:30～      受付開始 

  12:00～14:30   総会・懇親会 

[会 場]  主婦会館プラザエフ 

東京都千代田区六番町 15 

電話 03-3265-8111 
JR 四ツ谷駅 麹町口から徒歩 1 分 

東京メトロ 四ツ谷駅から徒歩 3 分 

[参加費]  8,０００円 (記念写真代等諸費含) 

大学生無料 
 

＊あとがき＊ 
 

 

 

 

 

  

JR 四ツ谷駅前 

徒歩１分 
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図 書 紹 介 ＊皇室史の全体像に迫る最新作＊ 

『天皇の歴史と法制を見直す』所 功著  
二千年近く続いて来た歴代天皇と宮廷文化の実像
を解き明かし、近現代の皇室法制の成立史と問題
点を概述しながら、当面必要な改善案も提示する。 

岐阜県立大垣北高関東同窓会 

https://ogakikita.com/

kantoogakikitahs@gmail.com 
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